

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ult. 24

En la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,698 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 19 DE MARZO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publica los reales decretos expedidos por el ministerio de Estado, nombrando en comision para la plaza de ministro secretario de las reales ordenes de Carlos III, Isabel la Católica y Damas Nobles de Maria Luisa, que resulta vacante por salida á otro destino del que la obtenia, á D. Jacinto de Albistur, ministro plenipotenciario que ha sido de España en Montevideo; y para la de ministro maestro de ceremonias de las reales ordenes de Carlos III é Isabel la Católica, que resulta vacante por renuncia del que la obtenia, á D. José Pizarro y Boulligny, ministro residente que ha sido de España en Dresde.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que la subasta que debia celebrarse en esta corte y en el departamento de Cádiz el 2 del corriente para el suministro de ladrillos, tejas y otros materiales con destino al arsenal de la Carraca, y la del acopio de granos de metralla para los tres arsenales que habia de verificarse en 6 del referido, en esta capital y en las de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, que se suspendieron por real resolución de 27 de febrero último, tengan lugar en los mismos puntos, la primera en 26 del actual y la segunda en el siguiente día.

En los naranjales de Castellón ha hecho grandes destrozos el violento huracan que desde el sábado sopló con tal impetu que arrancó árboles y dejó sin fruto á muchos otros. En Valencia arrancó tambien árboles de gran corpulencia.

Las obras del tram-way de Denia siguen adelantando, ocupándose en ellas un crecido número de trabajadores.

El 13 se desencadenó un verdadero huracan en Santander que hizo algunos destrozos. Un diario de aquella ciudad dice: El huracan de anoche ha hecho algun destrozo en el arbolado; cerca de la Atalaya, arrancó de raíz uno de los árboles mas corpulentos del Alto, que cayendo sobre la pared opuesta dejó completamente interceptado el paso. Esta tarde hemos visto que estaban picándole, y nos han dicho que en Miranda sufrió igual suerte otro árbol tan robusto, y algunos mas en la Fuente de la Salud. En el mar no hay que lamentar mas siniestro que el de una goleta inglesa que se hallaba fondeada cerca de la Magdalena. Segun nos han informado, se saltaron las cadenas y fue arrastrada á la costa. Parece que hay esperanzas de salvarla.

Segun tenemos en una publicacion francesa, el prefecto del Sena trata de hacer construir siete manicomios de nueva planta, y de 300 plazas cada uno, para atender debidamente á las necesidades crecientes de uno de los ramos mas importantes de la beneficencia pública: están destinados los siete para el departamento del Sena, y de esta manera se evitará el tener que enviar, como se hacia hasta ahora, á los manicomios de los departamentos á los 2,000 orates, á quienes por falta de local se alojaba de sus familias; y se conseguirá el alojar convenientemente á casi otros tantos acogidos hoy en su mayor parte en los hospicios ordinarios, que carecen de las condiciones especiales exigidas en el dia para la curacion ó el alivio de las enagenaciones mentales.

Las corridas de toros empezarán este año, como en los anteriores, con una extraordinaria que se verificará el domingo 5 de abril próximo, dándose el día siguiente lunes la primera corrida ordinaria ó de abono. Los espadas contratados son, como ya se ha dicho, Francisco Arjona Guillen (Chichares), Antonio Sanchez (el Tato) y Antonio Carmona (el Gordito), con sus escogidas cuadrillas de picadores y banderilleros; pero estos espadas con sus cuadrillas no trabajarán constantemente reunidos en la plaza de Madrid, porque teniendo en sus escrituras, las salidas de estómulo para torear en otras plazas del reino y aun estranjeras, tendrán que faltar algunos de ellos y ser sustituidos por otros en algunas ocasiones; así lo ha avisado la empresa á los abonados. Las corridas serán de seis toros, sin perjuicio de aumentar el número cuando la empresa lo estime conveniente, y los precios los mismos del año anterior.

Por el correjimiento de Madrid se ha dispuesto atear que se proceda á la rectificacion de la matrícula formada para la exaccion del arbitrio municipal impuesto sobre los carruajes de lujo, carros de transporte y caballerías.

Es muy elegante para traje de calle un vestido de tafetan color flor de malva bastante claro, cuya falda va adornada por el extremo inferior con un gran volante que forma anchos pliegues. Encima de este volante lleva tres tiras estrechas de terciopelo negro, y sobre ellas un rizado de la misma tela que el vestido, colocado en espiral todo alrededor de la falda. El cuerpo alto de peto y adornado con unas

tiras de terciopelo y un volante mas estrecho que el de la falda, colgado de manera que imita una chaquetilla de Figaro. Mangas ajustadas, adornadas en el hombro por un jockey, y terminadas en su parte inferior por una vuelta ancha.

La EPOCA indica que la orden dada por el ministerio de Marina para que vuelva á España la escuadrilla del Pacifico tiene relacion con un despacho que hay en el ministerio de Estado indicando la necesidad de que el viaje de las fragatas se abreviase todo lo posible.

Algunos periódicos de la oposicion han dado en decir que el Sr. Sierra, ministro de Hacienda, ni es hombre político, ni dejaria de servir á todas las situaciones. A lo cual contesta El DIARIO ESPAÑOL que el señor Sierra, además de ser un hombre liberal y que no desea mas que el bien de su patria, jamás ha aspirado á subir al poder por medio de intrigas. Sus conocimientos rentísticos, añade, su honradez á toda prueba, y sobre todo, su consecuencia y buena fé en sus buenos principios, lo han granjeado y le granjearán siempre el aprecio de sus amigos.

La IBERIA se revela abiertamente contra la modificacion del credo del partido progresista, y dice que la reorganizacion de la Milicia Nacional no han de decidirla los periódicos enemigos del partido progresista, sino el tiempo y la forma en que este partido llegue al poder, y que ha de declararlo la voluntad nacional solemnemente formulada en Cortes. Y añade: «á ella y solo á ella corresponde decidir, si en España hay que condenar en absoluto lo que en Inglaterra, en Bélgica, en Italia y en Francia misma, está admitido y organizado: si hay que renunciar á la Milicia ciudadana, ó hay que introducir variaciones en su organizacion y su manera de ser.»

Los progresistas puros, al menos aquellos de que es órgano LA IBERIA, declaran por medio de este periódico que su partido no tiene que ir á cazar fórmulas á los montes de Toledo, sino que tiene y conserva la que les dió las Cortes de Cádiz en 1812, mañana justamente hace 51 años.

Las noticias de las Baleares participan que el vendabal que se ha sentido en casi toda la Peninsula ha alcanzado á aquellas islas, donde el viento ha ocasionado algun daño en los campos.

En Tarragona se trata de construir un teatro nuevo en la misma área que ocupa el antiguo.

Ha comenzado á funcionar en el puerto de Palma de Mallorca la draga destinada á la limpieza del mismo, con resultados satisfactorios.

Los sombreros de primavera se adornan mucho con flores y entre estas las mas en moda son las lilas. Algunas modistas adornan interiormente los sombreros con un bandó de yerba, en el centro del cual ponen una mariposa con las alas estendidas, ó un insecto de colores vivos y brillantes.

Parece que tiene grandes probabilidades de ser nombrado secretario de la junta de instruccion primaria de Madrid, vacante por haber ascendido D. Lazaro Ralero que la desempeñaba, á jefe de la seccion de orden público en el gobierno de la misma provincia, el Sr. D. José Patricio Clemente, actual inspector del ramo en la provincia de Ciudad-Real, persona de reconocida aptitud y meritorios antecedentes.

En una correspondencia de Varsovia que publica la GACETA DE BRASLAU, se lee lo siguiente: «Los insurgentes, á pesar de las simpatías que escitan en Francia, en Inglaterra y aun en Alemania misma, no confían mas que en su valor (hacen bien) y su propia fuerza. Además cuentan como auxiliar la revolucion en Rusia; y no temen ni aun la intervencion de Prusia. En la ciudadela de Varsovia se encuentran ya de 1,900 á 2,000 presos, pertenecientes á todas las clases de la sociedad, y todos los dias entran nuevas victimas de la policia. Estos presos son juzgados por una comision establecida para entender en crímenes políticos. El general Potucci está en correspondencia directa con el extranjero, para saber los antecedentes de cada uno.»

Empieza á correr la voz en París de que las elecciones no se verificarán en la época que se habian designado, sino que se aplazarán por algun tiempo mas.

Dicen de Cracovia con fecha 14, que en la escaramuza que tuvo lugar el día anterior entre 800 rusos que habian salido de Míchow y los zavoos de Rochebrune, los primeros se retiraron precipitadamente, dejando 14 muertos. El destacamento de Rochebrune posee armas de precision. Se habla de insubordinacion de los soldados rusos contra sus oficiales.

Una banda de 300 insurrectos que se habia reunido en el bosque de Lublin, ha sido batida cerca de Ganska, con una pérdida de 150 hombres y todo el bagaje.

La tranquilidad no se ha turbado en las provincias de Lithuania, Volhynia y Podolia, despues de la dispersion de la banda de Raesynoki, que ha sido hecho prisionero.

Dice El Eco de ESPAÑA: «Los principales contribuyentes de los pueblos que constituyen los partidos judiciales de Onteniente, Albalá y Gandia, en la provincia de Valencia, han dirigido á S. M. una sentida exposicion en solicitud de que se practiquen los estudios de camino que ha de enlazar á Onteniente con Denia por el fértil y poblado valle de Albalá.»

Con ocasion de haberse representado el D. Juan de Mariana, de Alejandro Dumas, este original escritor ha enviado á Mery la carta siguiente:

«Gracias, amigo, ó mejor dicho, ¡gracias, hermano! Porque si desde que existieron Virgilio y Vario ha habido en el mundo una fraternidad literaria, seguramente es la nuestra. Si Dios nos hace la gracia de reunirnos en el otro mundo cuando mi hijo, este tercer amigo nuestro, se nos reuna, nos encontrará seguramente paseando, á ti al sol, y á mí á la sombra, hablando de artes y poesia, como hablábamos en la tierra.—Tuyo, tuyo, tuyo.—Alejandro Dumas.»

Esta carta estaba destinada á dar gracias á Mery por haberle puesto unos coros al drama de su amigo Vario Dumas.

Acaba de llegar á Madrid el celoso y entendido ayudante de caballeria D. Joaquin Andia y Prats, nombrado ayudante de campo del Excmo. señor ministro de Marina.

El profesor de esgrima Sr. Carbonell, nos ha dirigido un comunicado en que nos ruega hagamos presente que no tomó parte como dijimos en el asalto que se verificó el día 13 en casa de Mr. Goux, al que fué invitado como espectador.

La conspiracion descubierta en Palermo y anunciada por el telégrafo de Turin no parece importante si es que realmente ha existido, pues lo único que hay de este asunto es la prision de algunas personas por sospechas.

El dictador de Polonia Langiewitz, á imitacion de los Estados Confederados del Sur de América, ha nombrado ya representantes cerca de las potencias estranjeras.

El MENSAJERO de Granada ha publicado un artículo encaminado á defender de ciertas agresiones y especies satíricas al senador Sr. D. José Maria Sierra. Este hombre público es hijo de aquella ciudad, y ha prestado distinguidos servicios en la carrera judicial, y es uno de los hijos que mas honran hoy á aquella capital.

Bajo la razon de Lopez y compañía se ha establecido en Córdoba una compañía en comandita titulada «Crédito comercial y agrícola.»

El principe de Kius, primer secretario de la embajada prusiana en París ha salido de dicha capital para Berlín.

Se supone en una carta de París que el gobierno francés desea promover una guerra con Rusia y Prusia por la cuestion de Polonia, para tener un pretexto que le permita retirar la expedicion de Méjico.

La diputacion provincial de Pontevedra ha acordado por unanimidad asociarse al pensamiento concebido por la diputacion á Cortes de las cuatro provincias de Galicia, y formulado en la proposicion de ley presentada en las secciones del Congreso, pidiendo se autorice á las diputaciones provinciales para contratar empréstitos con aplicacion á la construccion del ferro-carriil: la referida diputacion de Pontevedra no se concretó solo á aceptar y secundar dicho pensamiento sino que consecuente con otro acuerdo tomado hace tres años con mucha prevision, ha creído de imprescindible necesidad el auxiliar eficazmente la construccion de las secciones de Ponterrada á Monforte que considera de interés comun para las cuatro provincias.

Las últimas cartas de los Estados Unidos indican una tendencia pacifica en los principales delegados de las provincias y hasta se habla de un armisticio que se propondrá al Congreso. Estos rumores están en contradiccion con la noticia de que un cuerpo de 3,000 negros, mandados por oficiales blancos, debe sublevar á todos los Estados del Sur.

M. Slidell continúa en París, pero con carácter puramente oficioso.

El gobierno francés ha presentado al Consejo de Estado un proyecto de reforma de algunos artículos del arancel de aduanas, y en él se consigna la libre introduccion de seda en rama. La seda española es muy estimada en Francia, y las nuevas facilidades que se ofrecen al comercio de este rico producto redundarán en ventaja de nuestros sericultores. ¡Dios quiera que no se malogre este año la cosecha!

Leemos en una carta de París: «Ingla-

terra se ha decidido á obrar aisladamente en los asuntos de Polonia, y se cree que poco satisfecha de los resultados de la paz en 1836, quiere empezar una nueva campaña diplomática; tambien se dice que Francia, determinada á prescindir del concurso de Inglaterra, va á intentar un gran esfuerzo para conseguir la conciliacion. La entrevista del emperador con M. Budberg, el viaje de M. Reuss para Berlín y de M. de Metternich para Viena son los primeros actos de una política que quiere conciliar la dignidad de Rusia y los derechos de Polonia.»

Dicese que el general Forey dispone en Orizaba su enlace con la señorita doña Magdalena Issaguirre.

El Sr. D. Antonio Quintana ha sido nombrado consejero y vice-presidente del consejo provincial de Córdoba.

El domingo se verificó en Zaragoza una numerosa reunion para nombrar una junta, que unida á la comision municipal, gestione lo necesario para llevar á cabo el pensamiento de erigir un monumento á la memoria del célebre justiciero de Aragón D. Juan de Lanuza.

Se trata de reedificar y ensanchar el instituto de segunda ensenanza de Valladolid, cuyo local está hoy ruinoso y no tiene las condiciones necesarias para el objeto á que está dedicado.

Las correspondencias del estranjero nos dan detalles sobre los asuntos de Cochinchina. El estado de los expedicionarios es grave. Los annamitas han vuelto á empezar la lucha, dirigiendo contra los puestos avanzados franceses muchos ataques, en que han desplegado gran energia. El vice-almirante Bonard pidió tropas á Shang-Hai, y el contra-almirante Jaures, jefe de la division naval de los mares de China, salió de aquel puerto el 25 de febrero en el vapor «Semiramis» con direccion á Saigon, con las fuerzas de que podia disponer. Ya el 22 habia enviado á Cochinchina la fragata mista «Renomée» con tropas y material. Además habia sido enviado á Bonard el 27 un refuerzo de 1,300 hombres, que se embarcaron en Suez en el transporte «Japon» y en el paquebot correo «Esperanza Eugenia.»

Se lee en la ITALIA MILITAR, que el gobierno acaba de conmutar en veinte años de relegacion la pena de trabajos forzados impuestos á los militares comprometidos en los acontecimientos de Sicilia que precedieron al de Aspromonte.

Por parte telegráfica se ha recibido la plausible y satisfactoria noticia de que en el último consistorio celebrado por Su Santidad, ha sido promovido á la dignidad cardenalicia, el Excmo. é Ilmo. señor D. Luis de Lastra y Cuesta, arzobispo de Sevilla. Sabido es que el Sr. Lastra ha sido recientemente trasladado de la silla metropolitana de Valladolid á la de Sevilla.

El 10 de abril próximo se adjudicará en pública subasta el arriendo del portazgo de San Roque, situado en la carretera del puente de Toledo á Toledo, por término de dos años y cantidad menor admisible de 48,700 rs.

Dentro de muy pocos dias se verificará la vista del célebre proceso formado á consecuencia del cautiverio de D. Alfonso Hernandez Delgado y Molero. La causa de no haber empezado ya, ha sido el haber tenido que nombrar nuevo defensor á uno de los procesados, á quien se le han comunicado los autos por seis dias para instruccion. El licenciado D. José Maria Lorente, que es el encargado de esta defensa, tiene ya despachada la causa.

El actor inglés Jorge Cooke se dió muerte por su mano el jueves último por la mañana. Estaba hidrópico de algun tiempo á esta parte, padecia mucho, y sin duda en un momento de arrebató, se degolló. Desempeñaba los papeles de barba en el teatro Olímpico, y por su naturalidad y dominio de la escena era muy simpático al público.

Escriben de Galicia que tan pronto como sea aprobada la subasta del ferro-carriil gallego, se hará el depósito que la ley exige, é inmediatamente se procederá á dar comienzo á la construccion de la via que tanto ha de influir en el desarrollo de los intereses de aquellas provincias.

El lunes se embarcaron á bordo de un transporte de guerra en el puerto de Alicante, varias piezas de artilleria y pertrechos procedentes del fuerte de San Carlos de aquella ciudad, con objeto de conducirlos á Cartagena.

El corresponsal RUPERTO del DIARIO DE BARCELONA, ha dirigido una carta á EL CONTEMPORÁNEO en la que declara que el señor duque de Tetuan es completamente extraño á las correspondencias de aquel; é insiste en que hay sujetos un tanto influyentes en el curso de la política, que no perdonan medio de prepararse una solucion puramente moderada á la crisis que empezó con la caída del general

O'Donnell.» El corresponsal citado sigue creyendo que esa solucion, sobre ineficaz, ha de ser grandemente perturbadora.

EL CONTEMPORÁNEO declara que será francamente ministerial cuando vea que el gobierno entra resueltamente en el camino que le trazan las ideas de la persona que lo preside, resolviendo todas las cuestiones con el criterio determinado y preciso del partido conservador-liberal, así como le combatirá si sigue el sistema que observó el gabinete O'Donnell.

Se ha publicado en el periódico oficial una relacion de los individuos del tercer batallon de infanteria de marina que han fallecido durante el segundo semestre del año próximo pasado, dejando varios créditos que existen depositados en la caja del referido batallon, á disposicion de sus legítimos herederos.

Acerca de la reorganizacion del partido progresista, dice ayer LAS NOVEDADES: «Desengáñense nuestros adversarios, el partido progresista sostendrá siempre su credo político, y se manifestará consecuente y digno en todas ocasiones. Los partidos que así se conducen, se hacen respetar, y cuando no se les guardan las consideraciones debidas, se da lugar á graves conflictos.»

LAS NOVEDADES publica una carta suscrita, dice, por dos personas que han residido por largo tiempo en América, en la que se combate el pensamiento atribuido al gobierno de retirar la escuadrilla expedicionaria del Pacifico.

Hemos dicho cuáles son las opiniones de LA IBERIA relativamente á la abolicion de la milicia nacional. El citado periódico dice en otra parte sobre el rumor de dar nueva forma á esa institucion: «La milicia nacional es la fuerza que tiene el pueblo, el municipio, como garantia de sus derechos, así como el poder ejecutivo tiene, para hacerse obedecer, que emplear el ejército. Dar la milicia al poder ejecutivo seria desnaturalizar la milicia; una milicia en manos del poder ejecutivo, á menos de que se disuelva el ejército, lo cual seria un absurdo, no tendria razon de ser.»

Ha fallecido en Barcelona el Sr. D. Jaime Badia, diputado á Cortes que fué en la primera legislatura de las actuales Cortes, y cuyo cargo renunció últimamente.

Ha llegado á Sevilla y tomado posesion de la comandancia general y cargo de segundo cabo de aquel distrito militar el general Sr. Villar.

El domingo último hubo una reunion en el consulado de Sevilla de individuos del comercio, con el objeto de tratar de las obras del Guadalquivir. Acordose entre otras cosas que pasase una comision á la corte, á fin de solicitar del ministro de Fomento que dicha obra se haga por administracion, si bien los materiales sean adquiridos por medio de pública licitacion.

El vendabal que el lunes sopló en Alicante fué tan fuerte, que segun las experiencias verificadas en el observatorio meteorológico de aquel instituto, el viento ejercia una presion de diez libras en pie cuadrado.

Segun dicen de Monovar, se proyectan en aquel pueblo algunas obras públicas de importancia, entre ellas la reforma completa de una de las calles principales, para lo cual ya se ha instruido el oportuno expediente de las espropiaciones que deben hacerse al efecto.

Durante el quinquenio de 1858 á 1862 se han importado en Alicante los siguientes frutos coloniales: 1,704,087 1/2 arrobas de bacalao; 288,117 1/2 libras de cacao; 768,931 1/2 libras de café; 209,495 libras de canela; 2,034,007 1/2 arrobas de azúcar; 638,658 libras de pimienta y clave y 4,476 libras de té.

El sábado último se verificó en el teatro de Zaragoza una funcion á beneficio de la actriz señora García, poniéndose en escena la comedia de Breton de los Herberos titulada *La cobra tira al monte*. La beneficiada fué muy aplaudida recibiendo repetidas muestras del aprecio del público.

En la noche del pasado sábado representándose en el teatro de San Fernando en Sevilla la zarzuela titulada *El tio Anicetas*, al comenzarse el acto segundo el público pidió que el Sr. Grossi cantase las malaguñas. La autoridad que presidia no lo tuvo por conveniente, lo que produjo que se concluyera el espectáculo, pues la gritería era inmensa. En el momento en que se presentó en el interior del local fuerza de la Guardia civil el público comenzó á abandonar el teatro. Lamentamos estos hechos consumados en el que debe ser templo de la cultura y del arte.

El teatro de Moratin, en Córdoba, va á abrir sus puertas en la pascua próxima con una compañía dramática que ha sido contratada en Badajoz.

En el teatro principal de Barcelona

Se ha estrenado con buen éxito una zarzuela titulada *Ricard y Duende*, en tres actos y en verso. El autor del libreto, Sr. Aparici, y el de la música, Sr. Balart, fueron llamados a la escena y muy aplaudidos.

El apreciable artista Sr. Sans, que tan aplaudido ha sido por el público de Madrid, ha comenzado a trabajar en el teatro de Barcelona con gran entusiasmo del público que lo llamó a la escena repetidas veces durante la representación de la obra *El pestillon de la Rioja*.

Por encargo de una señora que reservó su nombre se ha recibido en la casa de socorro del primer distrito de beneficencia municipal de esta corte, calle de Silva, núm. 39, la cantidad de 200 rs. vellon para entregar al desgraciado Antonio Rodríguez, soldado del batallón provincial de Lugo, que el 5 del corriente mes fué conducido a dicha casa en el estado más lamentable, por el destrozo que le había causado en ambos brazos una máquina locomotora del ferrocarril del Norte, donde trabajaba, junto al parador de Matas-Alas, haciendosele inmediatamente la amputación de los dos brazos. Posteriormente, y con igual destino, se han recibido 40 rs. de otra persona que también reservó su nombre. El enfermo continúa en situación bastante satisfactoria, atendida la gravísima operación que ha sufrido, y al publicar estos rasgos de caridad, tanto mas apreciables por la ocultación de los nombres de las personas bienhechoras, se nos dice por el presidente del espresado distrito que las referidas cantidades y cualquiera otra que para el mismo objeto se reciba, quedarán íntegras en poder del infeliz amputado, porque en estos asilos de beneficencia nada falta de cuanto es necesario y puede exigirse en todos los casos, para el mas esmerado tratamiento de las personas asistidas, tanto en la parte facultativa, como en la higiénica, alimenticia y de servicio personal.

Los diarios de París dan cuenta de la lectura en el Senado del dictamen de la comisión encargada de examinar las peticiones en favor de Polonia. Mr. Larabit, defensor del dictamen, divide las peticiones dirigidas al Senado, en dos clases: las que piden una cruzada francesa para la reconstitución de Polonia y las que se limitan a reclamar una intervención diplomática. Mr. Larabit declaró que el Senado, como cuerpo político, no podía asociarse a los deseos espresados por las primeras, y que el gobierno imperial se había adelantado a las segundas. El dictamen dice, «que en tal situación y en presencia de las negociaciones entabladas, la comisión, ilustrada por las comunicaciones que había recibido y convencida de que el gobierno del emperador hace y hará cuanto sea justo, posible y político en favor de Polonia, cree que es innecesario e injustificado devolver la cuestión a los ministros, y propone al Senado que la deje a la sabiduría del emperador.» Como se ve, la comisión desecha la intervención armada y aprueba la forma diplomática, inaugurada ya por el gobierno.

Acerca de la reunion verificada el día 12 por la tarde por los senadores progresistas disidentes en casa del Sr. Cantero, dice el correspondiente del DIARIO DE BARCELONA que concurrió el general Prim y se deliberó sobre la conducta que en las próximas sesiones de la alta cámara debe seguir esta fracción; que se convino por la mayoría de los señores reunidos en observar una actitud expectante y benevola en tanto que el ministerio daba ocasión con sus actos ó a un apoyo sin límites ó a una oposicion resultante; que también se habló algo sobre la urgente necesidad de reorganizar el partido progresista, y que el conde de Reus se mostró muy templado y conciliador pero decidido a no volver a figurar en política sino con su antiguo partido y con sus hombres.

Cree el DIARIO ESPAÑOL que la desangrada Polonia ha de conseguir poco de la ciencia de Metternich y de Taylorland, y que en caso, solo los esfuerzos de sus valientes hijos podrán llevar adelante el pendon de la victoria.

La direccion general de Sanidad militar anuncia la vacante de varias plazas de segundos ayudantes farmacéuticos del indicado cuerpo.

La Discusion sale ayer a la defensa de la Milicia Nacional, de la que dice que cualesquiera que hayan sido sus errores es todavia una garantía de la libertad, y dadas las actuales condiciones de nuestro régimen constitucional una imperiosa necesidad política.

Los órganos en la prensa de la democracia protestan contra la idea de que auxiliemos a Francia en Méjico ni en Cochinchina.

«No, mil veces no, dice LA DISCUSION. El gobierno que tal hiciera se hundiria para siempre en el juicio de la opinion pública.»

La Discusion dice que desea que seamos absueltos. Esta conducta contrasta con la que usaron anteayer otros periódicos de opiniones moderadas que exageran la gravedad de nuestro artículo con el santo y piadoso fin de que nos condenen. Dejamos al juicio del público el sentimiento que puede inspirar semejante conducta.

El Nonde París dice que trescientos hombres belgas españoles y bávaros han salido de Roma dirigiéndose a las fronteras napolitanas a los diversos puntos en que se encuentran acampadas las fuerzas reaccionarias. Estas fuerzas, se-

gun informan al periódico francés, esperan la orden de entrar en campaña, y añade que este hecho no tiene la aprobación ni aun es conocido de la Santa Sede.

EL DIARIO DE BARCELONA habla, por boca del corresponsal madrileño N.º, de la reunion habida dias pasados en casa del Sr. Rios Rosas, que se prolongó, dice, por espacio de tres horas, asistiendo a ella veinte y nueve diputados, y se dijo que faltaban once que están ausentes; que el Sr. Rios Rosas pronunció un discurso habilísimo y de carácter íntimo; que este hombre político cree que la disidencia debe prestar su apoyo al ministerio Miraflores; que espuso en su discurso las razones que acon sejanaban una política de apoyo, sin ulteriores compromisos para el porvenir, y que dejase a todos en completa libertad de accion para proceder mañana en cualquier sentido si los actos del gobierno así lo exigieran; y que en las mismas ideas del Sr. Rios Rosas abundaron los señores Bañuelos, Balmaseda, Barroeta y Salazar que hablaron despues, y por último quedó unánimemente acordado apoyar al gabinete.

Anuncia LA VOZ DEL CRÉDITO que «La Asociación» compañía general de seguros mútuos de empleados, cuenta en el cortísimo plazo que lleva de existencia, pues no llega a un mes, el capital de 560,000 reales suscrito por unos setenta y tantos asociados.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que el general O'Donnell no es responsable de la desorganizacion de los partidos, como algunos suponen; y añade que si alguna participacion quisiera dársele en las alteraciones introducidas en los partidos medios, seria seguramente la de haber protestado contra tendencias exageradas, la de haber luchado por devolver al sistema monárquico representativo su crédito, su autoridad, su verdadera significacion.

Ha sido nombrado ayudante mayor del Hospital general de Madrid el joven y aventajado profesor de medicina y cirujía D. Eduardo Lastra y Ruiz.

Con destino al teatro de Jovellanos parece que está terminando de escribir un joven literato una zarzuela de magia en dos actos, titulada *Portinobles, ó la magia en el trono*. La música la está haciendo el compositor a medida que el libretista va terminando las escenas.

Contestando a un periódico democrático, que censura lo que se gasta en el ramo de guerra, en lugar de invertirlo en caminos, escuelas, etc., dice EL DIARIO ESPAÑOL, que por lo visto LA DISCUSION, tan amante del pueblo, quiere que los pobres soldados vivan al raso ó en los insalubres y ruinosos cuarteles en que han vivido hasta ahora y en que sigue viviendo la mayor parte de ellos.

«Por lo demas, es bien sabido, añade, que el ministerio de Fomento ahorra mas de la mitad del presupuesto extraordinario, y que si se gasta en cuarteles y fusiles, se invierte mucho mas en hospicios, universidades, carreteras y toda clase de obras de utilidad comun.»

En el teatro de Almería ha comenzado sus tareas la compañía lírico dramática, en la que figura como primera tiple la simpática señorita Albini. El público ha hecho una buena acogida a los artistas, y muy particularmente a esta, cuyo talento musical habian tenido ocasion de apreciar hace años.

La OCEANIA CATÓLICA de Manila publicó en su número correspondiente al 20 de enero una carta escrita por uno de los españoles que se hallan en Saigon, y en la cual se da a conocer, aunque imperfectamente, el estado de la cosas en Cochinchina. La carta lleva la fecha del 28 de diciembre.

— Toda la baja Cochinchina se había sublevado en masa, engañada y atraída tal vez por el mandarin de Gocong, amenazando a los europeos día y noche, y habian atacado en varios puntos, resultando muchas desgracias personales.

— Saigon estaba guardada en la actualidad con nuestra fuerza, que cuenta con mas de 100 individuos, y con la de los franceses y los buques.

— El 16 de diciembre fué atacado el fuerte de Rai-trac por los annamitas, habiendo muerto un capitán y muchos soldados heridos.

— El 18 salió nuestra tropa con la caballería, porque se habian dividido cerca de Saigon los enemigos, mas no los encontramos.

— El 19 salió tambien parte de la fuerza porque se supo que muchos de los enemigos estaban acuartelados cerca de Saigon, y el 23 otra de 100 hombres. «En la noche de dicho día, escribe nuestro corresponsal, nos armamos todos sin excepcion, porque los rebeldes estuvieron para entrar en Saigon; eran las nueve cuando se dió la voz de alarma, y como quiera que 100 individuos de nuestra tropa salieron por la mañana, no quedando en el campamento mas soldados que los suficientes para guardarle, y los músicos, y por otra parte los franceses tampoco tienen bastante tropa para hacer frente al enemigo, estuvimos en grande conflicto. Nuestro coronel salió inmediatamente al encuentro de ellos con todos los soldados que encontró en el campamento, habiendo armado a los músicos para guardar este, y salió además con algunos de la caballería y dos piezas de artillería. Inmediatamente salió a tierra nuestra infantería de marina, y últimamente la de los franceses. El resultado de todo esto es que no se atrevieron los enemigos a entrar en aquella noche, ni menos les encontró la columna que había salido a buscarles, pues se han retirado cuando se

apercibieron de que venia una columna a encontrarlos.»

Ayer mañana pasaba un carro por la calle de Silva y cogió a un niño de cuatro años que estaba jugando con otros varios. Afortunadamente solo le causó una contusion en un pié. Un caballero que llegó en aquel instante cogió al niño en brazos, y le condujo a la inmediata casa de Sócorro, donde el médico de guardia Sr. Vallés, le hizo la primera cura.

— Un carretero fué cogido ayer mañana en las inmediaciones del ferrocarril del Mediodía, por el mismo carro que conducía, fracturándole una pierna.

— En el mismo ferrocarril anteayer se le destrozó una mano entre dos wagones a un pobre trabajador, muchacho de once ó trece años, y fué preciso hacerle la amputacion.

— Anoche ocurrió un ligero incendio en el núm. 97 de la calle de Fuencarral, pero fué extinguido en breve.

— Parece que ha sido reducida a prision el ama de la preñería de la calle del Colmillo, donde hubo fuego hace dos ó tres noches, y en el cual dijimos que se habian notado circunstancias estrañas.

Un periódico, no de oposicion por cierto, insiste en que el duque de Tetuan no aspira a ser poder actualmente en España; en que está dispuesto a apoyar lealmente a administraciones constitucionales, como la que hoy preside el señor marqués de Miraflores, que en vez de seguir una política rencorosa de exclusivismo, busque su fuerza en la fusion de elementos afines, en una marcha tolerante y espasiva que reuna en torno de nuestra Reina a todos los hombres honrados que quieran arraigar y acreditar en nuestro suelo la monarquía constitucional.

Parece que hay esperanzas de que oigamos pronto en Madrid al tenor Sanz que, como decimos en otra parte se halla ajustado solo por unas cuantas funciones en Barcelona.

Ayer por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 18.

El «Puerto-Rico» ha traído 230 pasajeros y ha hecho su viaje en 16 días.

A su salida el 1.º del corriente no ocurría novedad en la Habana.

Los azúcares y los fletes se hallaban en alza.

No se sabia nada importante de Méjico. Los franceses seguian reconcentrandose.

Anteayer fué entregada al señor ministro de la Gobernacion la exposicion que los autores y actores dramáticos han firmado pidiendo que no se conceda la próroga de 40 dias que se dice solicitada por la empresa del teatro Real para continuar las representaciones de ópera italiana. Ya hemos dicho que el ministro de la Gobernacion tiene resuelto que esa próroga no se conceda. La única que habrá por lo tanto es la de 15 dias, que en compensacion de los dias de Cuaremas y Semana Santa, fué concedida antes de la entrada del Sr. Vaamonde en el ministerio.

El correo extranjero nos trae ya el texto de la proclama de Langiewitz. De ella resulta que Langiewitz se ha hecho dictador con el consentimiento del comité central. Otro manifiesto firmado en Varsovia hace un llamamiento a Europa, y especialmente a Francia en favor de Polonia. Por último, un sacerdote polaco llamado Kaminski ha dirigido una alocucion al clero, en que se leen estas frases: «Ningun sacerdote católico podrá negarse a la propagacion de este movimiento ni a desarrollar su importancia, auxiliando enérgicamente esta gran campaña contra los opresores de la nacionalidad polaca. El grito de union de los guerreros polacos es: cruz y patria.»

Las noticias de China llegan al 28 de febrero. A esta fecha la situacion de Sang-Hai era satisfactoria, y los rebeldes habian abandonado las cercanías de la ciudad; pero a la salida del correo se acababa de recibir una triste noticia. El teniente de navio Lebrethon, de la marina francesa, a quien el príncipe Kong habia dado el mando de las tropas chinas de la provincia de Tche-Kiang, que habia quedado vacante por muerte del coronel Word, habia sido muerto en un combate contra los rebeldes cerca de Shao-Tsing. Este valiente militar ha sido reemplazado en este cargo por el capitán de artillería Zardi de Moirdrey.

Por viajeros llegados anteayer mañana a Madrid por el ferrocarril del Norte tenemos noticias mas exactas de los efectos causados en la estacion de Villalba por el furioso huracan que se desencadenó al amanecer del martes. Su violencia era tal, que hacia casi imposible a los viajeros que aguardaban dentro de la estacion franquear el corto trayecto que les separaba de los wagones colocados enfrente del edificio, a seis u ocho varas de distancia. Cuando a duras penas lo conseguían, y cuando, instalados ya en sus respectivos departamentos, se creian a cubierto de la furia del vendabal, comprendieron que entonces empezaba para ellos un peligro mas grave. El viento arrancaha con violencia de su sitio las pizarras que cubrian el techo de la estacion y las enviaba silbando como proyectiles a enormes distancias, pasando por encima de los coches; otras caian sobre la cubierta de estos, y algunas rompieron los cristales de un coche de primera clase, con no poco susto de las personas que ocupaban aquel departamento, entre las que se hallaban dos lindas y elegantes señoritas procedentes de Salamanca.

Los celosos empleados del ferrocarril

comprendiendo la peligrosa situacion de los viajeros, decidieron, no sin esponerse a grave riesgo, porque las pizarras allovian literalmente a su alrededor, empujar a brazo los «wagones» hasta colocarlos fuera del alcance de los «minerales voladores.» Oportuna hasta no mas fué su previsora tarea, pues apenas se retiraron los coches algunos pasos del punto en que habian estado parados, se desplomó parte de la estacion, segun refirieron algunos de los dependientes de la linea que se presentaron al estribo de los coches preguntando si habia ocurrido algun accidente grave dentro de los minutos. No hubo afortunadamente desgracia que lamentar, si bien los pasajeros del tren, que con bastante precaucion se puso por fin en movimiento, ignoran si al desplomarse la estacion ocurrió algun percance personal. Estos fueron los motivos porque se retardó algun tiempo la llegada del tren a Madrid.

Las elecciones de diputados en el vecino imperio francés se fijan para fines del mes de mayo próximo, segun nos dice nuestro corresponsal de París.

El Senado francés se ocupa de los créditos suplementarios votados por el cuerpo legislativo. Parece que Mr. Fould, no ya como ministro, sino como senador, dará explicaciones sobre estos créditos, y aprovechará esta coyuntura para tratar de demostrar que los gastos que ocasiona la guerra de Méjico no es mas que un adelanto, de que Francia se cobrará en cuanto las tropas expedicionarias entren en la capital de aquella república.

El día 14 pasaron por París algunos destacamentos de artillería y trenes de equipajes, con direccion al puerto de San Nazario. Estas fuerzas deben embarcarse a su llegada en direccion a Méjico.

S. A. R. el príncipe de Sajonia Coburgo (Luis Victor) esposo de la princesa Clementina de Orleans y sobrino del rey Leopoldo, llegó el 14 a Bélgica procedente de Londres, donde había ido para asistir al matrimonio del príncipe de Gales.

Uno de los corresponsales de la INDEPENDENCIA BELGA se queja de la inaccion que reina en los expedicionarios de Méjico, y lamenta que va a empezar la estacion de las calenturas, en que será imposible continuar las operaciones, y que necesariamente causará muchas victimas.

Cumpliendo con el santo precepto, y segun la costumbre establecida por el señor D. Basilio Sebastian Castellanos desde que entró a dirigir la Escuela Normal Central de primera ensenanza del reino, se ha verificado ayer con toda solemnidad, en el segundo monasterio de las Salesas, la fiesta de comunión pasual a que han asistido con el director, los profesores, alumnos y niños de las escuelas prácticas elemental y superior de este centro de ensenanza. Preparados los niños para su primera comunión por el digno profesor de religion y capellan de la escuela D. Sebastian Fernandez, y dispuestos los demás por otros señores sacerdotes, pasaron desde el oratorio del establecimiento a la iglesia del referido monasterio, en donde cantó la misa el espresado señor capellán, acompañado de un coro de músicos que alternó en los cánticos sagrados con el de los niños, recibiendo la santa eucaristia multitud de estos y el director y profesores, todos con el mayor recogimiento; y volviendo despues al enunciado oratorio, en el cantaron los niños las preces de gracias al Altísimo por el bien que habian recibido. Complacido el director por la compostura y devocion que habia notado en ellos en tan solemne acto, les dispuso la asistencia a las escuelas por todo el día.

Ayer al medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, amplificacion de las pocas noticias que ha traído a Europa el vapor «Puerto-Rico.»

Cádiz 18.

Las fechas de la Habana llegan al 28 de febrero. En dicho día faltaban noticias de Méjico.

El capitán general Sr. Dulce había nombrado una comision para promover la suscripcion en favor de las islas Canarias.

Nuestra fragata «Córtes» había sido acogida perfectamente en Haití. El presidente Jefferd se mostraba afectuosísimo con los españoles.

A la salida del correo reinaba tranquilidad completa en las Antillas.

Los defensores de la idea de celebrar en Madrid un meeting en favor de Polonia, dicen que podría tener la reunion dos objetos: primero, abrir una suscripcion nacional en favor de Polonia; segundo, firmar una esposicion dirigida al gobierno pidiéndole que intercediese diplomáticamente por la reconstitucion de Polonia.

S. M. la Reina, cuya inagotable caridad es proverbial entre todos los desvalidos, se ha dignado poner a la orden de don José Piquer 4,000 rs. vn., para que se agreguen, en nombre de S. M., a los fondos recaudados en la funcion que para un objeto benéfico se celebró en la noche del lunes en el amigusto Liceo que lleva el nombre del distinguido escultor; y al hablar de este creemos justo consignar, que como presidente del Liceo y como dueño de la casa que SS. MM. y A. A. se dignaban honrar, tuvo el honor de esperarlos, lo mismo que su esposa, al pié de la escalera y acompañarlos, tanto a la entrada como a la salida; cumpliendo, a la par que su deber, con el profundo respeto, y demostrándoles el inmenso agradecimiento que les causaba la señaladísima honra que

SS. MM. y A. A. RR. tuvieron la dignacion de concederlos.

Las noticias recibidas por el último correo de Filipinas anuncian el nombramiento de director de aquel jardín botánico, hecho por el excelentísimo señor capitán general, en favor del entendido teniente coronel de caballería y secretario de la subinspeccion de infantería y caballería de aquel ejército Sr. D. Antonio Porras.

En el sorteo de la loteria celebrado ayer han salido premiados con ocho mil duros los dos billetes que llevan el núm. 2,093; de los cuales uno se ha espendido en Málaga y otro en Valencia; con cuatro mil pesos los que contienen el número 30,881 espendido uno en Madrid y otro en Barcelona; y con dos mil duros los que llevan el número 23,131 vendidos uno en Madrid y otro en Zaragoza.

Hace pocos dias el cabo 1.º, comandante del puesto de Segura de la Sierra, recibió aviso de que en la villa de Silés se había encontrado en la calle una persona muerta violentamente; que esta tenia quince puñaladas, y era Roque Iglesias, de aquella vecindad. Momentáneamente pasó a aquel punto el cabo espresado acompañado de los guardias Isaac Hernández, Pablo Pestaña y Julian Gimenez, y despues de poner en ejecucion todos los medios que estuvieron en su alcance, han conseguido la captura de José Leon González (a) el Traperero, Brune Tenedor y su hermano Antonio, vecinos de dicha poblacion, presuntos reos de aquel crimen, poniéndolos a disposicion de la autoridad competente.

Por los guardias del mismo puesto Francisco Carmona y Gregorio Lopez, han sido capturados los paisanos Balbino Fernandez y Antonio Gimenez, vecinos de Santiago de la Espada, como principales autores de la muerte dada violentamente a Ramon Delgado, su convecino, la noche del 24 al 25 del mes próximo pasado, poniéndolos a disposicion de la autoridad competente.

Parece que hoy a la una del día se verificará en casa del Sr. Olózaga la reunion que anunciamos que iban a tener los diputados progresistas puros con los senadores disidentes para seguir tratando de la reorganizacion del partido progresista. Ayer tarde han tenido en el Congreso una reunion previa a la que han asistido algunos diputados y senadores, y entre estos el señor marqués de los Castillejos.

Ayer mañana a las doce y media ha tenido lugar la vista de la denuncia pendiente contra LA CORRESPONDENCIA por el párrafo publicado en su número del 25 del pasado dando cuenta de la crisis ministerial. El joven fiscal de imprenta, señor Chacon, en un breve, correcto y fácil discurso procuró demostrar que dicho párrafo era criminal conforme a lo dispuesto en dos de los artículos de la ley de imprenta, pidiendo en su consecuencia la aplicacion del maximum de la pena que la misma fija. El señor fiscal dió grandes pruebas de habilidad y talento, cual lo exigia, en nuestro sentir, la causa por que abogaba.

Terminado el discurso de acusacion, usó de la palabra en defensa de LA CORRESPONDENCIA el sabio jurisconsulto señor don José Fernandez de la Hoz. No podemos manifestar ninguno de los poderosos argumentos que adujo este distinguido hombre público en prueba de la inculpabilidad del párrafo, decaucado porque la ley nos impone silencio sobre este punto; si diremos únicamente que el señor Fernandez de la Hoz probó, a nuestro juicio, de un modo incontestable, que ni conforme a la ley de imprenta ni a los preceptos constitucionales podia ser condenado nuestro periódico. La palabra elocuente del señor Fernandez de la Hoz produjo notable sensacion en el numeroso público que la escuchaba, y faltariamos a un deber sagrado para nosotros no atestigüando al eminente letrado el mayor agradecimiento por los esfuerzos que ha hecho en nuestra defensa.

Ignoramos el fallo del tribunal. Cualquiera que sea lo respetaremos, como respetamos todo lo que tiene autoridad de cosa juzgada; pero hoy, despues de oír el notable discurso del señor Fernandez de la Hoz, está mas arraigado que nunca en nuestro ánimo el convencimiento de que no hemos faltado ni a lo que la ley prescribe, ni a lo que los preceptos constitucionales mandan observar, ni al respeto y amor que siempre hemos profesado, como el que más, a las altas instituciones del país.

Varios vecinos de las afueras de Recoletos inmediaciones de la Fuente Castellana han solicitado del señor gobernador que se establezca en aquel punto un puesto de la guardia civil veterana con objeto de que estén vigilados aquellos contornos, y para facilitar la única dificultad que a esta medida se opone, parece que proporcionarán los mismos interesados un local a propósito.

Se espera en París a la infanta de Portugal doña Isabel María. S. A. viaja de incógnito y va a Roma.

El desgraciado Eugenio Lopez Montero firmó en la capilla una declaracion, que el juez competente ha entregado al fiscal de S. M. en la Audiencia de Madrid, en la que manifiesta que son irresponsables en la muerte de doña Carlota Pereira D. Gerónimo Gener y el escribiente Fornóvi. Así le cuenta anoche LA REGENERACION.

La eleccion hecha por Langiewitz de Mr. Beutkowski, miembro de la Cámara de diputados de Berlin para que le auxilie en la administracion civil de los distritos insurrectos, es una prueba de que el movimiento polaco está dirigido por el partido liberal moderado. Al saberse este nombramiento en Paris, los miembros mas eminentes de la emigracion polaca han enviado a Langiewitz su completa adhesion.

Ayer ha dejado el lecho por breves horas el ministro de la Guerra Sr. Concha, y hasta la podido conferenciar con su colega el ministro de la Gobernacion. Pero los médicos siguen opinando que debe separarse por algunos dias de entender en los negocios públicos. Dicese que irá a tomar baños, sin indicarse de un modo fijo a cuáles; y que de vuelta de los baños pasará algunos dias en los Llanos, bella y saludable posesion que tiene D. José de Salamanca en la provincia de Ciudad-Real.

Los amigos mas intimos del duque de Valencia no ocultan su propósito de votar al lado del ministerio en las próximas sesiones de Cortes.

Ayer ha vuelto a decirse que es cosa resuelta la retirada del Congreso de la reforma arancelaria.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,329 fanegas de trigo, de 47 a 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 176; la cebada de 25 a 29 reales fanega y la algarroba a 41.

El Consejo de Estado reunido ayer en pleno ha acordado el informe que le ha pedido el gobierno sobre las dimisiones de los marinos. Cuando en la semana última el Consejo desechó la segunda parte del dictamen de la seccion de Guerra y Marina, sobre esta delicada cuestion, nombró el Consejo con igual objeto una comision especial de su seno, compuesta de los Sres. Echarri, Tames Hevia y Sierra y Moya, y el dictamen de esta comision es el que ayer se ha discutido. Pedia la comision especial en el artículo 1.º de su dictamen, que el Consejo de Estado declarase que no habia motivos suficientes para calificar de confabulacion ni de delito la dimision de los marinos, y el Consejo lo ha declarado así. Censuraba la comision, aunque de un modo indirecto, la conducta de los marinos, y dejaba al arbitrio del gobierno la adopcion de medidas que evitasen conflictos semejantes; y el Consejo de Estado ha rechazado esta idea por 16 votos contra 6. Opinaba, por último, la comision, que debía recomendarse al gobierno la presentacion de un proyecto de ley que fijase el limite de la facultad de hacer dimision, y el Consejo de Estado ha dado su aprobacion a esta última parte del dictamen de la comision especial. El espíritu que ha dominado en los consejeros, revela el disgusto con que generalmente ven que se les pida dictamen sobre cuestiones politicas.

El caballero que hace pocos dias falleció repentinamente al apearse de la diligencia de Estremadura a consecuencia de un accidente apoplético, parece que era un profesor de medicina de Cáceres, cuyo apellido era el de Cerrudo.

A pesar de los esfuerzos de los señores Brofferio y Mauro Macchi, la peticion en favor de Polonia presentada en el parlamento italiano ha sido sometida al examen de una comision. La cámara se ha contentado con recomendar a la comision emita su dictamen sin pérdida de tiempo.

Ayer mañana, a las nueve, según leemos en LA REGENERACION, ha recibido el sagrado Viático, con la mas edificante disposicion, el Excmo. Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz, cuya enfermedad continúa alarmante. Ha sido preparado por su amigo el presbítero D. Miguel Sanchez, habiendo confesado con el venerable padre D. Antonio Zaramona, procurador de las misiones de la Compañia de Jesús, al cual hizo llamar al efecto. Ya durante su enfermedad habia preguntado con insistencia por el P. Cumplido, ausente de Madrid. Concurrieron a acompañar al Señor, entre varias personas, los Sres. Pacheco, marqués de Molins, Necedal, Alarcon, Puente Apezchea, marqués de Ogavan y otras muchas personas notables.

SEGUNDA EDICION.

Ayer no se recibieron despachos telegráficos, a consecuencia sin duda de una nueva interrupcion en la línea.

Se dice que el ministro de la Gobernacion ya a dictar algunas disposiciones relativas a las sociedades de imposicion de capitales.

Hablando de la dolencia del Sr. Pastor Diaz dice Er. Reruo que, por desgracia, su estado es muy grave, y a pesar de la entereza y del buen estado de ánimo con que ayer mismo cumplió sus deberes religiosos, y se muestra sereno y bondadoso a cuantos le rodean, la ciencia desconfia ya de poder contrarrestar los efectos de una dolencia tan terrible como deplorable.

Se están ya colocando los grandes sifones de hierro que han de servir para la distribucion de las aguas del Lozoya en la galeria trasversal que, arrancando en la plaza Mayor, comprende la calle de Atocha.

Hoy, último dia de la novena de San José se celebrará en la iglesia de Mont-

serrat, plazuela de Anton Martin, una solemne funcion en la que oficiará de pontifical el Excmo. Sr. Arzobispo Claret, asistiendo por mañana y tarde una brillante y numerosa orquesta. Despues de la misa mayor se cantará el Te-Deum en accion de gracias por haberse espuesto al culto público la nueva imagen del Santo y termino de las obras de su capilla en que se ha construido un precioso retablo a expensas de la congregacion.

El PUEBLO pide que, siendo España una de las naciones que abogaron con mas calor ante el Congreso de Viena en favor de las libertades de Polonia, y una de las que firmaron el tratado en que a esta nacion se le otorgaba una Constitucion que la daba casi una completa autonomia, está hoy en el deber de reclamar de Rusia el cumplimiento de los tratados, y de no cejar ante ninguna consideracion ni sacrificio hasta conseguirlo.

Parece que, en vista de la persistencia con que algunos periódicos extranjeros se empeñan en sostener que el gobierno español tomará, dentro de poco una resolucion favorable a los certificados del comité de Londres, varios diputados han decidido, según anoche refiere LA EPOCA, rogar al ministro de Hacienda que declare si se propone seguir en este asunto la conducta de su predecesor. Cree LA EPOCA que, respecto a los certificados, el Sr. Sierra tiene las mismas opiniones que el Sr. Salaverría y que los manipuladores de Londres pierden el tiempo.

Anúnciase en Turin la próxima amnistia para los militares que tomaron parte en los acontecimientos de Aspromonte.

Segun noticias de Arkhangel habia llegado a aquella poblacion el capitán Krusenstern, que se daba por muerto a consecuencia de la tardanza de su atrevida expedicion al mar glacial, con objeto de explorar la embocadura del Jenissei. El buque «Jermack» que la conducia, quedó envuelto por el hielo a alguna distancia de las costas, pero el arrojado capitán, lo mismo que la tripulacion, debió su vida a la idea de abandonar a tiempo el buque, y saltando de témpano en témpano, pudieron alcanzar la tierra. Despues de penas sin cuento y casi moribundos llegaron por fin a tocar las riberas de este rio. En esta comarca encontraron una infinidad de somódios, que huyeron en un principio a la vista de los extranjeros, pero informados luego por el intérprete de la triste situacion en que se hallaban, los acogieron con marcada hospitalidad hasta el punto de suministrarles todos los recursos de que podia disponer esta pobre gente. Así es que, ya a pie, ya en perros, renos y caballos pudieron al fin llegar a Arkhangel.

Para la vacante de arquitecto de esta provincia, que debe proveerse en breve, parece que se han presentado solo dos aspirantes. Todavía no se sabe cuál de los dos será el elegido. El expediente creemos que se halle ya en el Consejo provincial.

El célebre discípulo de Weber, Julio Benedict, que ha escrito tantas obras notables para los teatros de Inglaterra y Alemania, ha estado en Paris de paso para Stuttgart, a donde se dirige para poner en escena su última ópera.

Para traje de casa recomiendan los periódicos de modas una bata de cachemir que tiene por delante la hechura de un vestido princesa, y que está abierta a partir desde la cintura hasta la parte inferior; por detrás tiene únicamente tres grandes pliegues; todo alrededor se adorna con una tira de terciopelo ó de piel «strakan»; el cuerpo tiene también una tira de terciopelo ó de piel colocada de manera que figura una esclavina cuadrada. Las mangas son semi-anchas, y tanto encima de la costura como en su terminacion, llevan una tira de terciopelo ó de piel semejante a las de la falda.

Asigúrase en Paris que entre los documentos diplomáticos que el gobierno francés ha presentado al Senado con motivo de la discusion sobre los asuntos de Polonia, se encuentran muchos que tienen grande interés de actualidad y con especialidad una circular reciente de monsieur Drouyn de Lhuís a los agentes diplomáticos de Francia en el extranjero. También ha comunicado extractos de la correspondencia cambiada en 1835 y 1836 a propósito de los asuntos de Polonia.

El teatro italiano de Covent-Garden se propone empezar la temporada con La estrellita del Norte, de Meyerbeer, cuyo éxito extraordinario vino a interrumpir el incendio del teatro.

Empieza la caprichosa moda a llamar la atencion con unos pañuelos llamados de la India. Son de grandes rayas e imitan perfectamente los dibujos orientales. La lana no está cortada por dentro. Hacen buena vista y parece que su precio no es muy costoso.

Mr. Dumas ha presentado a la Academia de Ciencias de Paris, a nombre del sábio químico Bunsen, una muestra del nuevo metal, el rubidium, descubierto por medio del análisis espectral. Este metal arde sobre el agua como el potasio, con el cual tiene las mas grandes analogias. Mr. Dumas se estiende en largas consideraciones sobre las propiedades del rubidium.

Mr. Gerard ha enviado desde Lieja a la Academia de Ciencias de Paris, la des-

cripcion y figura de una pila eléctrica de gas, indicando las diversas ventajas que presenta, según su autor, sobre las empleadas ordinariamente, con especialidad en ciertas aplicaciones, para las cuales reduciria notablemente los crecidos gastos que tienen las conocidas hoy.

En la segunda soirée de Rossini, madama Treveli cantó una polka mazurka inédita, la Farfalletta, del autor de Il Bacio, y Diemer ejecutó por primera vez una fantasia buffa para piano, compuesta por el ilustre maestro, cuyo título es el Erriero de Carn-val. El efecto fué sorprendente.

Segun las últimas noticias de Nueva-York, se habla de un sistema de máquinas infernales establecidas por los confederados delante del puerto de Charleston. Se han leído en el Senado los proyectos de mediacion europea. El comité lamenta que Francia no haya manifestado al Sur que un gobierno cuya base es la esclavitud, es contrario a la moral. Se comunicará a los gobiernos extranjeros que continuará la guerra hasta que la insurreccion sea vencida. El Congreso ha autorizado a Lincoln a firmar patentes de corso. El estado de California ha sido puesto bajo pié de guerra. Un meeting de 50,000 personas en Indianapolis se pronunció por la union.

El Parlamento inglés ha aprobado por una gran mayoría una medida rechazada varias veces por el mismo Parlamento. Esta medida es la construccion de cinco navios de coraza. Para conseguir este resultado lord Palmerston no ha tenido otra cosa que hacer que poner en evidencia los armamentos marítimos que posee Francia.

Escriben de Helsingfors (Finlandia) el 4 de marzo: «Aunque el gobierno ruso trata de engañar a los finlandeses con falsos despachos que presentan a la insurreccion polonesa como sofocada, se conoce aquí el verdadero estado del movimiento, que responde por otra parte a todas las aspiraciones de los finlandeses. Las simpatías de la Europa entera por Polonia y las manifestaciones de que Stokolmo ha sido teatro, han despertado entre nosotros la esperanza de la libertad con el odio a la dominacion rusa, tan funesta a la prosperidad de la Finlandia.

En Pontevedra se ha inaugurado el Conservatorio artístico y literario del Príncipe Alfonso. El numeroso y escogido concurso que asistió, salió completa y agradablemente satisfecho de la funcion. Principió la funcion por descubrir el retrato de S. M. la Reina. La escena representaba un lucido salon gótico, en cuyo centro y en primer término se colocó una tribuna destinada para la persona que leyó el discurso inaugural. El objeto de esta brillante asociacion es el que exista un Conservatorio con secciones de literatura, música y declamacion donde por ahora se dará educacion gratis y seis alumnos. Segun tenemos entendido ha sido elegido presidente de dicho Conservatorio el Sr. D. Manuel Maria Hazaña y socio de honor y mérito D. Vicente Bor-danova.

Respecto a los temores que abriga EL ECO DE ESPAÑA, de que el ministerio naufrague en el mar tempestuoso del actual Congreso, confia LA EPOCA en el patriotismo de los representantes del pais lo bastante para suponer que no pondrán obstáculos a la marcha desembarazada y libre de la situacion creada por el señor marqués de Miraflores, y mucho menos en la cuestion económica, sin cuya resolucion todo gobierno sería imposible.

Dice anoche EL ECO DE ESPAÑA que teniendo presente la importancia de las tres personas que principalmente intervienen en el asunto de la reorganizacion del partido progresista, bien puede esperarse que habrán modificado las condiciones y las exageradas tendencias de ese partido lo bastante para que pueda aspirar legítimamente al poder sin infundir temores de trastornos, sin despertar desconfianzas en nadie, y sin empeñarse en realizar ni sostener innovaciones peligrosas opuestas a la sensatez del pueblo español y a sus mas arraigados sentimientos.

Dice anoche EL ECO DEL PAIS: «Hoy parece que quedará resuelta la cuestion de gobernadores. Se dice que el Sr. Gurola irá a Sevilla y el Sr. Bonafós a Málaga, indicándose el nombre del Sr. Mijares, sub-gobernador que ha sido de Canarias, y actual corregidor de Reus, para gobernador de una provincia de tercera clase. Estas noticias no proceden de círculos oficiales.»

Anúnciase que dentro de breves dias se publicará en LA GACETA una circular dirigida por el ministerio de Gracia y Justicia a los registradores de la propiedad, en la que les escaíta a que no perdonen medio ninguno para zanjar las dificultades que el planteamiento de la nueva ley hipotecaria ofrece. Hemos oido también, que en la referida circular se les ofrece a los registradores todo género de proteccion, prometiéndoles tener en cuenta los servicios que presten para los adelantos en la carrera judicial.

EL PUEBLO dice que el partido progresista ha sido omnipotente cuando se ha presentado en la escena con sus modestas aliadas la opinion y la revolucion, y que despues las ha puesto a los pies de los caballos de todo el que ha querido pisarlas.

Al decir de EL PUEBLO, la cuestion de milicia nacional parece que ha sido el punto capital para la reorganizacion del

partido progresista. Y añade el diario demócrático: «Prim no queria milicia: algunos senadores disidentes, tampoco. D. Cirilo Alvarez propuso, con el objeto de conciliar las opiniones extremas, una milicia sedentaria, que solo en caso de guerra y como defensa nacional, se armara.»

De Paris escriben a LA EPOCA encareciendo la gravedad de la conspiracion descubierta en Palermo y cuyo objeto era la separacion de la Sicilia. Se han hecho prisiones y descubrimientos que ponen en evidencia la actividad de los trabajos del partido revolucionario.

El Pungoro de Nápoles dice lo siguiente: «Las noticias que recibimos de las provincias sobre el estado de la seguridad pública, están todas contestes en asegurar un hecho absoluto. Los brigantes se concentran y preparan para la campaña de la primavera.»

El general Fanti acaba de publicar en Florencia un folleto, en que pide que Italia pueda poner sobre las armas el próximo año 411,000 hombres. El Monitor dice con este motivo que los proyectos militares del Sr. Fanti se pondrían difícilmente de acuerdo con las miras financieras del Sr. Minglietti.

Varios oficiales, según anuncian de Marsella, han sido presos en Atenas, con motivo de manifestaciones hechas en favor del rey Othon en varios puntos. Las últimas noticias de Grecia recibidas en Paris anuncian una reaccion en favor de la dinastía caída, ante la anarquía del pueblo y el gobierno.

BOLSA-COTIZ. OFICIAL DE AYER 18

Table with 4 columns: Bil. pr., Dejun, 2,000, Bil. pr., and various market data including Efectos publicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carris. y socos, De abril 4,000, Id. de 2,000, Dejun, 2,000, De julio 2,000, Demar. 2,000, Obras public., Canal de I. II., Oblig. del Est., Banc. España, Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., De lamisma, Canal de Cas.

Londres a 90 dias fecha. 30-20 Cambios... Paris a 8 dias vista... 5-22

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 19.—San José, esposo de Nuestra Señora.—Es dia de fiesta de precepto.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia parroquial de San José, donde se celebrará a su glorioso titular, con misa mayor y sermon que predicará D. Ramon Delgado y por la tarde en la conclusion de su novena predicará D. Juan Fernandez.—Se celebrarán solemnes funciones al Patriarca, San José y por la tarde se hará la duodena: predicando en Monserrat en la misa mayor de pontifical D. José Sevina y en los ejercicios el excelentísimo e ilustrísimo señor arzobispo Claret: en Santa Cruz D. Miguel Simeon de la Torre y por la tarde D. Gonzalo Guerrero, y en San Ginés D. Ambrosio de los Infantes por la mañana y D. Tristan Medina en los ejercicios.—Terminan las novenas del Santo Patriarca celebrándose su fiesta principal, y serán oradores en las Comendadoras de Santiago D. Patricio Páramo por la mañana D. Joaquin Corral por la tarde: en San Luis D. Francisco Monzon de Solares en la misa, y el señor Infantes por la tarde: en Italianos don Gregorio Megia y D. Cesáreo Cánovas, y en San Ignacio D. Mariano Puyol Anglada y D. Lorenzo Mora. Solamente se celebrará al glorioso San José con misa mayor, manifiesto y sermon, que dirán en Santo Tomás D. Basilio Sanchez Grande, en San Millán D. Juan Garcia Rodriguez, en las Calatravas D. Juan de Dios Quintana, en las Recogidas D. Pedro Soras, en San Marcos D. José Dominguez, en San Martin D. Ramon Garcia de los Santos, en el oratorio del Olivar D. Carlos Diaz Guijarro, en el beaterio de San José D. Eugenio Aguado y en el Oratorio del Caballero de Gracia D. Miguel Sanchez.—En la iglesia de monjas del Sacramento habrá por la tarde ejercicios espirituales con manifiesto, Miserere y sermon que predicará D. Florencio Menendez.—Dan principio a las novenas de Nuestra Señora de los Dolores en las Iglesias siguientes habiendo por la tarde manifiesto y sermon en San Marcos, San Sebastian, Recogidas, San Andrés, Santo Tomás, Caballero de Gracia, Santo Domingo, Carmen Calzado, Arrepentidas y Calatravas, y por la noche sin manifiesto, en San Ildefonso, Colegio de Loreto, Irlandeses, San Pedro y San Millán. En todas estas iglesias se cantarán por conclusion de los ejercicios el himno Stabat Mater.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Suceso en la capilla de Palacio ó la de las Victorias en la Encarnacion.

OBRA NOTABLE.—El distinguido escritor Sr. Rico y Amat acaba de publicar el primer tomo de una obra importante titulada «El libro de los diputados y senadores» coleccion de biografias de nuestros oradores mas notables con el mejor discurso que cada uno de ellos ha pronunciado. Esta ligera indicacion basta para comprender la utilidad y necesidad de dicha obra, tan curiosa como instructiva.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 19.—Parada: Iberia, Arapiles, Barcelona, Figueras, Llerena y San Fernan-

do.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante del regimiento infanteria de Iberia, D. Antonio Lozano.—Jefe de dia: señor comandante capitán de Cuenca, D. Blas Hernandez y Fernandez. Visita de hospital: Borbon.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.—El último número de este interesantísimo periódico supera en mérito a todo cuanto se ha publicado hasta la fecha con respecto a modas: ademas de veinte preciosos grabados que representan un chaleco para señora, una corbata para caballero, un cinturón para niña, un canastillo para labor, una gorra para niño, un babero, una capucha Ristori, una capucha Patti, un calzon para niña, un saco para zapatos, una chaqueta Magdalena, etc., etc.; ademas de todo esto el último número de LA MODA contiene un lindísimo figurin de peinados, entre los cuales desuelen uno de corte y otro de campo a cual mas elegantes, y una gran hoja de patrones como no se han visto hasta el dia, que ademas de los muchos cortes de chaquetas, capuchas, corpiños y chalecos que abraza, contiene tambien multitud de adornos y dibujos de tapiceria, abecedarios, letras de adorno, encajes, festones, puntillas, agremanes, etc., etc. LA MODA ELEGANTE, merced a los esfuerzos de su editor para hacerla digna del escogido público que la presta su apoyo, continúa siendo el verdadero periódico de la aristocracia, y sus estensas listas de suscriptoras se han aumentado estos dias con los nombres de las siguientes señoras conocidísimas en las sociedades del buen tono por el gusto con que visten: la duquesa de Abrantes, la condesa de Belascoain, la duquesa de Alcedia, la condesa viuda de Cedillo, la marquesa de Casa-Córdoba, condesa viuda de Alcoy, marquesa de Corvera, condesa joven de Clonard, marquesa de Castelar, duquesa de Frias, vizcondesa de Gareigrandi, marquesa de Gironella, baronesa de Ortega, marquesa de Montesa, condesa de Nava de Tajo, marquesa de la Pezuela, condesa de San Anton, marquesa del Salar, duquesa de la Torre, condesa de Torrejon, duquesa de Uceda, marquesa de Villalba de los Llanos, condesa de Vegarar y otras muchas que sería prolijo ir enumerando.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—A las 8.—Funcion 117 de abono.—La fuerza del destino. PRINCIPE.—A las 4 1/2.—Miserias de la aldea.—Baile.—Las gracias de Gedeon. A las 8 1/2.—La farsa.—Baile. VARIETADES.—A las 4 1/2.—Un dia en el gran mundo.—Baile. A las 8 1/2.—El Castillo de naipes.—Baile.—Como marido y como amante. ZARZUELA.—A las 4 1/2.—El planeta Venus. A las 8.—Matilde y Maleck-Adhel. CIRCO.—A las 4.—Las travesturas de Juana. A las 8.—El Trapero de Madrid. NOVEDADES.—A las 4.—La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo. Por la noche la misma funcion. LOPE DE VEGA.—La infantil, academia lirico-dramática.—A las 8.—Por salirse de su esfera.—La fortuna de una pobre.—Culpa y arrepentimiento.—El tio Fidel. CIRCO DE PAUL.—A las 4 1/2 de la tarde y 8 1/2 de la noche. Nuevas suertes de magia egipcia. PLAZA DE TOROS.—Se verificará la 22.ª corrida de novillos (si el tiempo no lo impide), con mogiganga, toros de muerte, novillos para los aficionados y fuegos artificiales. La corrida empezará a las cuatro en punto.

ANUNCIOS.

CUERDAS ROMANAS.—GRAN SURTIDO de las mas superiores, para instrumentos de orquesta, arpa y guitarra: Madrid, guitarreria de Campo, calle de Cádiz, núm. 16. En el mismo establecimiento, únicamente, se halla el Nuevo método y demás obras para guitarra del célebre Aguado. (16 y 17).

FABRICA DE CERVEZA.—LA QUE Fiestu establecida en la calle de la Libertad, núm. 29, ha sido abierta nuevamente, y desde hoy se esperará en dicha fábrica a los precios corrientes, así como se cumplirán los pedidos que se hagan, llevándolos a la casa de los consumidores. En la elaboracion de la cerveza se ha enpleado el mayor esmero, con el objeto de que pueda obtener la aprobacion del público.—(15, 16 y 17.) (15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

UN CLARENS DE LUJO DE CUATRO Asientos, con tronco de yeguas jóvenes y sanas, y maestras, y un juego de arneses de platina de medio uso. Se vende todo en la módica cantidad de 39,000 reales en la calle continuación de la de la Greda, núm. 27, de oho de la mañana a las tres de la tarde. El portero dará razon.—(15, 16, 17 y 18.)

AL PUBLICO DE MADRID.—GRANDE y variado surtido de mas de 200 clases de plumas metálicas de las mejores fábricas del extranjero para toda clase de letra y dibujo. Calle de Alcalá, 6 y 8.

NO MAS GAS.—ALUMBRADO DE Nacete mineral inglés.—Se vende en el establecimiento del Sr. Soler, calle del Desengano, núm. 1, a 3 rs. cuartillo: Se hace descuento llevandomayor cantidad, y se remite a provincias. Hay lámparas, mechas, tubos y demás accesorios para dicho alumbrado. (3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19 y 21.)

UN MATRIMONIO DESEA ENCONTRAR una portera. Tienen personas propietarias que abonarán su conducta.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA. Las cajas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en las partes 16 rs. se dan a 42 y se regala un par de gemelos.

LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO un bolsillo con dos monedas de cinco duros y un napoleón, desde la calle del Caballero de Gracia, hasta la de Trujillos, se servirá entregarlo en la calle de las Tres Cruces, núm. 3, piso tercero, donde se le gratificará.

EXAMEN CRITICO DE LAS DOCTRINAS de Strauss, Gibbon y Salvador, sobre Jesucristo su evangelio y su Iglesia, por el sabio obispo Maria Nicolás Silvestre Guillon.

UNA SEÑORA ALEMANA QUE HA ESTADADO en Inglaterra y se encuentra en esta corte, da lecciones de inglés y de alemán.

SE CEDE UNA SALA Y ALCOBAS bien amueblada. Barco, 25, 2.

ABUNDANCIA Y BARATURA. Las mercancías de la estación a precios muy baratos, chaquetas y vaqueros, 4 1/2, 3 y 3 1/2 rs. vara; 500 enaguas-miraflores de dragomán blanco, a 19 rs.; con otros muchos géneros también baratos.

EL LIBRO DE LOS DIPUTADOS Y SENADORES.

D. JUAN RICO Y AMAT. Se ha publicado el primer tomo, que comprende las biografías y discursos más notables de los más famosos oradores de...

LOTERIA MODERNA.

ESTRACCION DE AYER.

Listas tomadas por nuestros taquígrafos, por medio de apuntes triplicados que se cotejan despues a fin de evitar equivocaciones.

Table with columns for lottery numbers and amounts. Includes sections for 'Con 20 duros', 'Con 100 duros', and 'Con 500'.

las Cortes de Cádiz y de las de 1820 a 1823. Se vende en las principales librerías de Madrid a 25 rs., y a igual precio en provincias.

Historia política y parlamentaria de España, ó sea la crónica de la revolución española desde la muerte de Carlos III hasta el movimiento popular de 1834.

Diccionario de los políticos. Segunda edición. Un tomo en 8.º prolongado, 8 rs.

PLAZA DE TOROS EN GUADALAJARA.

La junta directiva de la sociedad La Constante, a quien pertenece la espresada plaza, ha acordado sacar a pública subasta el arrendamiento de la misma, con sujeción al pliego de condiciones, que estará de manifiesto en la casa del señor presidente de la referida sociedad, Plaza Mayor, núm. 5, desde este día hasta el de la subasta, que tendrá lugar en el salón del teatro de la capital, el 25 del corriente, a las 10 de la mañana.

Lo que se anuncia al público para que los que deseen interesarse en el mencionado arrendamiento, puedan tomar las noticias que les sean convenientes, tanto del pliego de la subasta, cuanto de las circunstancias de la plaza, que acaba de construirse.

Guadalajara 10 de marzo de 1863.—José Martínez.

PERMUTA. UN EMPLEADO CON 12.000 rs. de sueldo en Valencia, la desea con otro de 10.000 en esta corte. En la calle de Preciados, núm. 24, cuarto 3.º de la izquierda, darán razón.—(17 y 18)

ALMONEDA. POR TENER QUE DESOcupar el local, a causa del derribo, se hace almoneda de todos los muebles existentes en el antiguo almacén de la calle de las Infantas, núm. 1. Hay un piano, mesas-consolas, de juego, de despacho y de noche; silleros, camas y otra porción de efectos, que se dan muy arreglados.—(17, 18, 19 y 20)

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS.—Se acaba de recibir un buen surtido de los mismos en la Carrera de San Jerónimo, núm. 13, como también artículos para iglesia y servicios de mesa, fonda y café.

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN esta corte, calle de Leganitos, número 12 antiguo, 19 moderno, con accesorias a la de Fomento, núms. 28 y 30, también modernos, manzana 551, que comprende una superficie de 10.039 pies. Está corriente su titulación, y en la calle de la Puebla, núm. 14, piso 2.º, se efectuará la subasta el día 31 del corriente, de diez a doce de la mañana, en cuyo local se hallan de manifiesto las condiciones y títulos de todos los días a dicha hora.

GRAN LIQUIDACION.

Procedente de testamentaria, en el establecimiento de la calle de San Martín, número 3, tienda, frente al cuartel de la Guardia Civil.

Habiendo variado de dueño, este ofrece al público un inmenso surtido de géneros de todas clases, a precios nunca vistos, como puede convencerse el que guste honrar este establecimiento; la entrada es libre y todo tiene su precio. Entre los muchos géneros hay gran surtido de pañuelos de China bordados, de nueve cuartas, desde 6 duros; cortinones y colchas de tul de punto cruz, desde 80 rs. hasta 160; macaseras para respaldos de butacas y sillas, a 5 rs. vara; tul cruzado para visillos, a 3 1/2, 4, 5 y 6 rs. vara. Pañolería de todas clases, de invierno y entretiempo; pelos de cabra de cuadrillos, última novedad, a 5 1/2 rs. vara; telas de entretiempo, a 34 rs. el corte de 10 varas; indianas bonitas desde 2 rs. vara hasta 3 1/2; pañuelos blancos, puro hilo, desde 5 rs.; irlandias, clase superior, y orleanes negros, superiores, desde 5 rs. vara; bonitos transparentes de varios tamaños y dibujos, desde 80 rs. hasta 100; mirinaques, nueva invención, desde 24 rs. hasta 50; gran surtido en camisería, corbatas y cortes de chaleco, todo con gran rebaja.

Despacho todos los días, excepto los festivos.—(16, 18, 21, 24, 27 y 31)

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la parálisis neurálgica, etc. Recibe calle de la Greda, núm. 24, principal, de doce a cuatro de la tarde.—(10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30 y 1.º)

HUESPEDES! — CALLE DEL HORNO de la Mata, núm. 9, tercero, derecha, se reciben a 8 rs., y con principio a 9.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. Excmo. Sr. marqués de Heredia. Sr. D. Juan Francisco Díaz, jefe de administración.

Director general: D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 7 DE MARZO DE 1863.

Table with columns: CAPITAL SUSCRITO, NÚMERO DE SUSCRICIONES, TÍTULOS COMPRADOS. Values: 619.868, 176-50 RS., 85.668, 429.959,000.

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes: 12.894,000 en 1857, 20.479,000 en 1858, 37.257,000 en 1859, 36.390,000 en 1860, 36.350,000 en 1861, 68.214,000 en 1862.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

NUEVA CASA DE PRESTAMOS.—SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 3, principal.

LA TUTELAR.

Junta de Vigilancia: Sr. D. Lacio del Valle, ingeniero civil; Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administración; Sr. D. Luis Díaz Pérez, abogado; Sr. D. Juan Antonio Zariátegui, Sr. D. Francisco González Elipide, diputado a Cortes y propietario; Sr. D. Joaquín de Jovelar, oficial del ministerio de la Guerra; Sr. D. José Soler y Espalter, abogado; Sr. D. Ignacio Caspo, abogado (vocal secretario).

Director general: D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 7 DE MARZO DE 1863.

Table with columns: CAPITAL SUSCRITO, NÚMERO DE SUSCRICIONES, TÍTULOS COMPRADOS. Values: 619.868, 176-50 RS., 85.668, 429.959,000.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, a voluntad de los suscritores.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

Large table with multiple columns for lottery numbers and amounts, continuing from the previous section.